



Association pour la Protection de l'Environnement À la Tranche sur Mer

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 25 JUILLET 2025

RAPPORT D'ACTIVITES

Travaux du Conseil d'Administration

Depuis la dernière Assemblée Générale, le Conseil d'Administration de l'APELT s'est réuni 6 fois :

En 2024 :

- Le 3 octobre où il est procédé à l'élection des membres du BUREAU :
 - Président : Marc RIVALLAND réélu
 - Vice-présidente : Agnès SCHIELLEIN réélue
 - Secrétaire : Anne CALAIS réélue
 - Secrétaire adjointe : Laurence FERRE réélue
 - Trésorière : Sergine RIVALLAND réélue
 - Trésorière adjointe : Martine BRETONNET réélue
- Le 28 novembre

En 2025 :

- Le 23 janvier
- Le 13 mars
- Le 25 avril
- Le 20 juin

Rencontres avec les élus

Le 4 mars, Marc RIVALLAND et Agnès SCHIELLEIN ont soumis à M. CARLES, Elu municipal en charge de l'Environnement, les questions évoquées en Conseil d'Administration. Entre autres : la station d'épuration, la signalétique des bacs à marée, l'extension du réseau des pistes cyclables, les projets de la Municipalité en faveur de l'environnement.

Un compte-rendu de cet entretien a été publié sur notre blog.

Actions à l'intérieur de la commune

- **Comptage national des pêcheurs à pied** : le 22 août 2024, sur 8 sites.
Il s'agit d'une opération nationale. Les résultats, sur notre secteur, sont collectés par l'association Estuaire.
- **Collectes de déchets de plage**
 - Dimanche 8 décembre 2024, plage des Bouchots
 - Dimanche 6 avril 2025, plage de la Marine.

Nous organisons moins de collectes que par le passé grâce à la présence des bacs à marées encourageant un ramassage spontané. Leur utilité n'est plus à démontrer et, malgré quelques incivilités (dépôt d'ordures et sacs de déjection canine), il est important qu'ils soient réinstallés chaque année.

- **Actions de sensibilisation à la protection de l'environnement auprès des jeunes**
 - Le 20 août 2024, plage des Conches auprès d'un groupe d'adolescents du Service Jeunesse de Loches (37600).
 - Le 27 mai 2025, auprès de la classe de 4^{ème} de la Maison familiale rurale de St Michel en l'Herm.
- **Cendriers-canettes de plage**

Les distributeurs de cendriers-canettes étaient opérationnels depuis les vacances de Pâques et devaient le rester jusqu'aux vacances de la Toussaint, mais suite à la loi gouvernementale interdisant de fumer sur les plages, la Municipalité les a enlevés le 1^{er} juillet.

Les surveillants de plage ont reçu la consigne de rappeler le règlement aux fumeurs éventuels. Espérons que ces derniers feront preuve de civisme et ne jetteront pas leurs mégots dans le sable. A ce propos, il aurait été souhaitable que des cendriers destinés aux mégots soient placés à chaque accès de plage.

La présence des distributeurs avait toujours reçu un très bon accueil du public (fumeurs et non fumeurs). La maintenance et l'approvisionnement réguliers de ces distributeurs étaient assez chronophages et nous remercions tous ceux, anciens et nouveaux volontaires, qui ont donné de leur temps pour les assurer. Nous avons été également bien aidés par les Services Techniques de la Mairie qui assuraient la dépose avant l'hiver et la réinstallation au printemps des panneaux « mode d'emploi » des distributeurs. Nous avons pu compter sur eux chaque fois qu'il a été nécessaire de les déplacer, de les consolider ou de les désensabler.

Participation aux manifestations organisées par la Commune

- Forum des associations, le 7 septembre 2024.
- Réunions d'information organisées par la Commune.
- Participation aux évènements organisés par l'Office de Tourisme (semaine famille, fête de la glisse...)

Actions à l'extérieur de la Commune

- ADEV : Notre Président, Marc RIVALLAND, est membre de droit et coopté au Conseil d'Administration de l'ADEV.
- ESTUAIRE : Poursuite du partenariat avec l'Association Estuaire (Talmont Saint Hilaire), entre autre pour le comptage national des pêcheurs à pied.
- COMITE DE MASSIF DE LA FORÊT DE LONGEVILLE : mardi 14 janvier 2025, notre association représentée par son Président a participé à la réunion du Comité de Massif de la forêt de Longeville. Son compte-rendu a fait l'objet d'un article dans le dernier « Tranche Nature ».

Communication

- Le blog
Grâce à Emilie HORNEC, web designer sympathisante de l'APELT, nous disposons d'un blog enfin attractif, facile d'accès et peu énergivore.
Nous sommes toujours en attente de vos remarques, d'informations ou d'articles que vous souhaiteriez partager sur notre blog.
- « Le Tranche Nature » dont le bulletin n°24 vous a été adressé fin janvier (sous un format numérique principalement). 10 exemplaires ont été imprimés pour nos adhérents non internautes.
- Plaquettes, dépliants, cendriers de poche, marque-page sont mis à disposition dans toutes les manifestations auxquelles nous participons.